
 

Le verset de la semaine 

LekhLekha 

La preuve 

« Et Je réaliserai Mon alliance entre Moi et toi et ta postérité 

après toi pour leur génération alliance perpétuelle d’être pour 

toi Dieu et pour ta postérité après toi. Et je te donnerai à toi et 

à ta postérité après toi le pays de tes pérégrinations, tout le 

pays de Canaan en possession perpétuelle et Je serai pour eux 

Dieu. » (Genèse XVII, 7-8) 

Deux versets adressés à Abraham où revient deux fois l’affirmation 

qu’Hachem sera Dieu pour le peuple d’Israël. Une première fois en 

rapport avec la promesse de la postérité et la deuxième fois en rapport 

avec le don de la terre. 

La signification de la première promesse, celle de la postérité, est la 

pérennité du peuple d’Israël. Or, en effet, il n’y a pas d’équivalent dans 

l’antiquité et dans toute l’histoire d’un peuple dont l’existence 

ininterrompue a traversé les siècles et qui s’est maintenu fidèle à lui-

même jusqu’à nos jours. La première promesse s’est réalisée 

intégralement. 

La deuxième promesse aussi, la promesse de la terre, se réalise sous 

nos yeux. Il n’est pas d’exemple au monde d’un peuple dont le processus 

de constitution ait commencé en terre étrangère, qui soit revenu à sa terre 

et s’y soit installé pour en être exilé et qui y soit revenu après deux 

millénaires. Nous sommes les témoins vivants de la réalisation 

quotidienne et à chaque instant de la réalisation de cette promesse. 

La pérennité d’Israël et son retour à sa terre sont la preuve de la 

Présence de Dieu dans le monde. 

Il est intéressant de noter que ni la première ni la deuxième 

promesse ne s’accompagne d’une quelconque exigence de la part d’Israël. 

Promesse et affirmation. C’est une alliance étrange, un contrat qui 

n’aurait été signé que par l’Une des parties. En effet, la déclaration « Je 

serai pour eux Dieu » elle-même n’est pas présentée autrement que 

comme un fait. Aucune condition imposée à Israël, du type « si vous Me 



reconnaissez comme Dieu, Je tiendrai Mes promesses… » Il n’en est 

rien ! Moi, dit le Saint béni soit-Il, Je tiendrai Mes promesses en tout état 

de cause et Je serai votre Dieu, que vous le vouliez ou pas. Ce n’est qu’au 

travers de vous que Ma Présence sera connue dans le monde. 

Le peuple d’Israël est l’ambassadeur de Dieu dans le monde, 

consciemment ou pas.  

Nous ne pouvons pas échapper à notre mission, fonder des familles 

dans notre pays, familles qui ont le devoir de préparer le règne de Dieu 

sur le monde.  

 


